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ACTAN°15L-

L- En Calbuco, a 20 NOVIEMBRE DEL 2008,-

2- El señor Alcalde y Presidente del Concejo saluda a los señores Concejales y afane la
sesión en nombre de Dios y de La Patria-

3.- Tipo Sesión.- ORDINARIA.-

4.-Hora Inicio : I8:00horas.-
Hora Termino: 19:50 horas-
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CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES -

SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ F1GUEROA - DIRECTORA DIDECO
SEÑOR ORLANDO BELLO ALV ARADO - DIRECTOR SECPLAN
SEÑORA KAREN VICENCIO DE LA VEGA- DIRECTORA CONTROL
SEÑORA TAÑÍA OPJEDA BAHAMONDE DIRECTORA ADM. YSEÑOR
EDUARDO REYES ASTE - DIRECTOR DESAM
SEÑORA TERESA SCHAFER SERÓN - JEFE FIN ANZAS DESAM

SECRETARIO .- SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VÍIXARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA .-

6.1. SALUDOS SEÑOR ALCALDE,-
6.2. LECTURA ACTA147.-
6.3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA--
6.4. CUENTA SEÑOR ALCALDR-
6.5.-MODIFICAaON PRESUPUESTARIA MUNICIPALIDAD^-



6.6.- PRESUPUESTO MUNICIPAL 2009.-
6.7. PRESUPUESTO SALUD MUNICIPAL 2009,-
6.8. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAUDAD.-
6.9.- HORA INCIDENTES.-

7.- DESARROLLO DE LA SESIÓN -

7.I.- LECTURA ACTAS N°. 147-

El señor Alcalde, somete a consideración del Concejo las actas Nio.. 147 , las que son
aprobadas con las siguientes indicaciones:

Concejal señor Ramón Andrade Ctt-, en la página !0, Párrafo 2a debería decir peto !o
que llama la atención es que ellos mismo proponen que no sea el Municipio la Unidad
Encargada poique no tiene la capacidad técnica en estos momentos.-

7.2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-

- Solicitud de don Víctor Soito — Instalación quisco.-
- Documento del Doctor Rodxon Andrade Bótenos. -
- Documento trabajadores de Aseo y Ornato.-
- Documento propuestas subvenciones municipales 2009.-
- Proposición de Modificación Presupuestaría Municipal .-
- Marco Presupuestario ano 2009 Municipalidad Calbuco y Proyectos de InvCTsion
2009.-
- Acta N° 149.-
- Presupuesto Salud Municipal 2009,-
-OrdN° 211 de 28.10.08 -Concejal señor Nelson Villarroel C- Se indica -
- Ord N° 212 de 28.12.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C -. Solicite ripio para
calle.-
- Ord N° 213 de 28.10,08 Concejal señor Nelson Villarroel C.- Se indica.-.
- Ord N° 214 de 28.10.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C Reposición sede -
-OrdN° 215 de 28.10.08 Concejal señor Nelson Villanod C.-Pioyecto Dqportívo.-
- Ord N° 216 de 29,10.08.-Coneejal señor Nelson Villanod C-Apoyo a paciente -
-OrdN° 218 de 28.J0.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C -Falta de agua potable
ruraí-
- Ord N° 219 de 28.10.08 .-Concejal señor Nelson Villarroel C -Agendado ano 2CÍ05.-
. Ord N° 220 de 29.10.08,-Concejal señor Nelson Villarroel C. -Visita y ayuda social.-
- Ord N° 221 de 29. J 0.08 -Concejal señor Nelson Villarroel C. -Casa ptammetüco -
- Ord N° 223 de 29.10..08 Concejal señor Nelson Villanoel C - Estación SaJus
Colaco.-
- Ord. N° 224 de 29.10.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C. -Beneficiado Prog.
Puente.-
- Ord N° 225 de 29,10,08 Concejal señor Nelson Villarroel C. -Programa Pueote.-
- Ord. N° 226 de 30.10.08 -Concejal señor Nelson Villarroel C. Agua pora usuario
programa puente.-
- Ord N° 227 de 30.10,08 - Concejal señor Nelson Villanoel C. -Varios caminos en
Hirito Alta-
-Ord N" 228 de 30.10.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C-APR vecinos Huito
Aho.-



- Ord. N° 229 de 30.10.O.- Concejal señor Neison Villarroel C. -Ayuda Social -
- Ord N° 230 de 30.10.08.- Concejal señor Neison Villarroel C. Aproa petición Junta
de Vecínos.-
- Ord. N* 231 de 30JO,08.-Omcejal señor Neison Villarroel C -Garila para
Quetrolauquen.-
- Ord N° 232 de 30.10.08.- Concejal señor Nelson Villarroel C -Pozo negro -
- Ord N° 233 de 30.10.08.- Concejal señor Neison VillarroelC-Agua para vecinos
Potrero Bajo.-
- Ord. N° 234 de 30.10 08 -Concejal señor Neison Villarroel C.-Canino en Pureo Bajo.-
- Ord N" 235 de 30.10.08.- Concejal señor Neison Villarroel C-Apoyo a Club
Deportivo.-
- Ord N° 236 de 30,10.08.- Concejal señor Neison Villarroel C;-Apoyo Club
Deportivo Real Sociedad de El Dao -
- Ord N° 237 de 30.10.08.- Concejal señor Neison Villarroel C- Apoyo beneficiada
Programa Puente.-.
- Ord N° 238 de 04.11.08- Concejal señor Neison Villarroel C.- Programa Puente -.
- Ord. N° 239 de 04.1 1.08 -Conayai señor Neison Villanoel C.- Amplía informaciorL-
- Ord N" 240 de 04.11.08,- Concejal señor Neison Villarroel C- Telefonía Saidiial
CTR.-
- Ord N° 242 de 04. 11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Agua Potable Pargua.-
- Ord. N° 243 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C,- Teléfonos MTR_-
- Ord. N° 244 de 04.11.08.- Concejal señor Neison ViHarroel C- Visita Depto. Social -
- Ord N° 245 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villanoel C,- Visita Depto Social -
.- Ord N° 246 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Falta camino Daiiao.-
- Ord. N° 247 de o4.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Visito Depto Social -
- Ord N° 248 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Caso carpintero
DAEM.-
- Ord N° 249 de 04.11.08,- Concejal señor Neison Villanoel C, Consulta cancha de
Aucha Alto.-
- Ord N° 250 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C- Pavimento calle
Esmeralda. -
- Ord N° 251 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Escombros. -
- Ord N° 252 de 04.11.08.- Concejal señor Neison ViHarroel C.- Basureros públicos.-
- Ord N° 253 de 04,11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C.- Respuesta del
DESAM.-
- Ord N° 254 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villanoel C- Necesidades Club
Deportivo.-
- Ord N° 255 de 04.11.08,- Concejal señor Neison Villarroel C.- Ceraenterio.-
- Ord N° 256 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villanoel C.- Pavimento sector que
indica.-
- Ord N° 257 de 04.11.08.- Concejal señor Neison Villarroel C- PAVIMENTO
CALLE Severo Cofié.-
- Ord. N° 258 de 04,11 08 -Concejal señor Neison Villarroel C.- Camino rurafl *iecinal.-

7.3.- CUENTA SEÑOR ALCALDE.—
- Informa Que lo hará al final de la sesíóa-

7.4. PRESUPUESTO SALUD MUNICIPAL 2009,-



Concejal señora Ana Celia Díaz V. T señor Alcalde, antes de analizar el presupuesto de
salud, hay una señora con una guaguíla, se fe podría dar un espacio para que den a
conocer su presencia en el Concejo.-

Señor Alcalde, querían ustedes decir algo.-

Señor Florencio Godoy, Presidente Comité Punta Blanca hoy Villa Los Angeles
venimos a nosotros a solicitarle a los señores Concejales,, con parte del acia, en primer
lugar buenas señor Alcalde, señores Concejales, una carta de nosotros representaba, el
señor Alcalde aquí presente, el se comprometió con nosotros de ayudarnos en cierta
forma del gasto del agua y de la luz,, si no recuerda señor Alcalde si gusta le entrego
una copia del libro de actas, donde prácticamente nosotros hemos dejado todas las cosas
en el libro de acta -

Señor Alcalde, se hay un compromiso cuando hay mayores gastos, gastos excesivos de
luz y agua, como han pasado con algunos comités, gastos que no pueden ser pagados
por lo que son parte de ese comité, no es el pago normal de luz y agua que le sale a
cualquier vecino, que en cualquier parte de Chile lo pagan, todos los trabajadores del
país, entonces si hay un gasto excesivo, ningún problema, lo analizamos, se apoyará en
la medida de que sea posible, yo no se si eso lo que se esta hablando. -

Señor Florencio Godoy, correcto, pero respecto al caso y que nosotros hemos pasado,
porque hemos tenido un consumo muy innecesario ante nosotros , porque ustedes saben
bien que somos familias de bajos recursos -

Señor Alcalde, cual es la parte excesiva, ustedes eran los que estaban en la ladera y que
después fueron trasladados por una situación muy especial -

Señor Florencio Godoy, yo quiero que me escuchen mi idea, y después deciden
ustedes, yo no vengo a obligar a nadie, solamente vengo a presentar mi malestar mío y
prácticamente de! comité y de mi gente, lo que pasa que nosotros hemos tenido u gasto
muy excesivo donde están construidas nuestra viviendas y ya llevamos cinco meses que
la mayoría de la gente tiene su plata toda juntada, y han pasado cinco meses y ni
siquiera ha habido una solución para nosotros, ahora se sacó un medidor, que
prácticamente estaba en mal estado, estaba manteniendo a catorce casa, catorce casa con
un medidor de luz, se echó a perder, ese medidor ya llevaba tres mil kilos cumplidos, y
ese es el problema que nos esta generando, nosotros ahora tenemos que sacar plata de
nuestra libreta para la vivienda, alo mejor no es mucho para ustedes, pero para nosotros
que estamos ganando ciento ochenta mil pesos mensuales, pero pora ntosüffiros e$ un
costo bastante alto, nosotros como personas humildes , yo creo que para nosotros es un
consumo excesivo.-

Señor Alcalde, la pregunta es una sola, estamos claro que ha todo d mundo le cuesta
ganar la plata y más reunirlo para pagar sus gastos comunes mínimos,, el tema es uno
solo, no se porque te confundes, si el cobro que le están haciendo es excesivo, en cuanto
a que no corresponde a lo que debe cancelar cada familia por su consumo o no, el costo
cual es lo que tiene que cancelar cada familia.-

Señor Florencio Godoy, estuvimos cuatro meses sin cancelar agua» llego el cobro
ahora, lo hicieron, para lo cual nosotros tuvimos que sacar plata de nuestra libreta a la



vivienda, para que tengamos una casa digna, con esa misma plata tuvimos que cancelar
el agua-

Señor Alcalde, pero cuanto le salió la cuenta a cada uno.-

Señor Florencio Godoy, fue su compromiso señor Alcalde, que lo dejamos en acta, yo
creo que cada Concejal le pasé uno de esto donde el señor Alcalde tozo un compromiso
con nosotros,-

Concejal señor Guido Andrade M, pero cuanto es la cuenta que tiene ustedes.-

Señor Florencio Godoy, la cuenta., lo tengo por separado, no lo tengo todo detallado, en
el primer medidor que esta en la parte de abajo son $ 42.530.- y la cuenta de arriba es
de $134.800.-

Conceja) señor Guido Andrade M.., eso es lo que se debe,-

Señor Florencio Godoy, eso es lo que tuvimos que cancelar., porque lo sacamos le
vuelvo a repetir, de nuestra libretas de la vivienda-

Señor Alcalde, a cuanto le salió por cada famí lía--

Señor Florencio Godoy, a la parte de arriba como nueve mil y tanto.*

Señor Alcalde, por los cuatro meses.-

Señor Florencio Godoy, señor Alcalde, yo se que no es mucho, pero lo que duele a
nosotros, es que le pusimos mano a nuestra libreta.-

Concejal señor Guido Andrade M., porque no recurrieron a la Municipalidad -

Señor Florencio Godoy, recurrimos a la Municipalidad, pero cuando nosotros quisimos
conversar con e! señor Alcalde, estaba en reunión, le informé a la señora Carola que
nosotros queríamos conversar con el señor Alcaide, y nos dijo que ese momento el
señor Alcalde no nos podía atender y le dije lo único que yo quiero saber, si nos va a
cooperar con algo, incluso nos dijo traiga una propuesta, le trajimos una propuesta, por
último nosotros podíamos cancelar la mitad y la otra mitad la Municipalidad, se había la
voluntad de cancelar y quisimos llegar al Concejo para ver que podríamos hacer con el
Concejo.-

Señor Alcalde, en el fondo ustedes están pidiendo el 50 % de ese valor, eso es.-

Señor Florencio Godoy, si ustedes tienen la voluntad de aportarnos eso.-

Señor Alcalde, pero es lo concreto.-

Señor Florencio Godoy, eso es lo concreto.-

Señor Alcalde, vamos a tratarlo más adelante en la reunión, vamos a votarlo, como no
estaba en tabla .pero en vista de eso lo vamos a considerar luego-- Gracias.-



Señor Florencio Godoy* gracias por escuchamos .-

Señor Alcalde, estábamos en el Presupuesto de Salud, en su poder esta la propuesta del
Presupuesto de Salud Municipal para el año 2009.-

Concejal señor Guido Andrade M, aprovechando que esta el Director aquí, le quería
hacer una pregunta, en el presupuestóte este año le pasamos unas platas y ustedes no
utilizaron esas píalas -

Señor Alcalde, alguna otra consulta.-

Concejal señor Emilio Klein M, en el presupuesto del 2009 se aumentaron horas en el
siguiente personal, Médico 44 horas o sea, 44 horas más de lo que tenían.-

Director DESAM, es un médico más .-

Concejal señor Emilio Klein M, después dentista 44 horas, sería otro dentista más,-

Director DESAM, otro dentista más,-

Concejal señor Emilio Klein M, enfermero el mismo 33 horas.-

Director DESAM, un nuevo enfermero.-

Concejal señor Emilio Klein M.., Psicóloga tienen una, habría otra más,-

Director DESAM, si.-

Concejal señor Emilio Klein M., o sea se aumenta en personal, un profesional más.,
total cuatro.- En conductores cuatro -

Director DESAM, aumentan dos más, con 44 horas cada uno -

Conceja] señor Emilio Klein M., y Técnico Nivel Superior Posta, son los Paramedicos -

Director DESAM, si,-

Concejal señor Emilio Klein M, también aumentaron -

Director DESAM, se aumenta uno, para la Posta de Aliara, dental uno más y un auxiliar
más, que sería para acá -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente, la verdad que es admirable la
gran cantidad de asignaciones que tiene el departamento. -

Jefe Finanzas DAEM, eso esta de acuerdo con los nuevos Ítem del clasificador
presupuestario.-



Concejal señor Ramón Andrade Ch., Asignaciones y Programas de Salud, yo quiero
consultar en el ítem 22 009 003, sobre arriendo de vehículos, como no viene
especiPicado que tipo de vehículos se arriendan, para que fines,-

Sra, Jefe Finanzas DESAM, se arrienda lancha para extensiones horarias, se comíala
vehículo para el Programa Postrados. -

Señor Alcalde, que tipo de vehículo..-

Sra. Jefe Finanzas DESAMA estamos contratando un taxi.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ese es el ítem es para eso.-

Director DESAM. son móviles en realidad, nada más .-

Concejal señor Emilio Klein M., en los fondos enviados por el Servicio de Salud para la
ejecución de los siguientes programas para el año 2008.-

Sra. Jefe Finanzas DESAM, es una referencia no más, son fondos que recibirnos durante
esteaña-

Concejal señor Emilio Klein M., como estaban aquí, pensaba que eran del 2009,-

Concejaí señor Ramón Andrade Ch.T fondos traspasados por el Municipio y que entrega
al Departamento de Salud-

Concejal seftor Nelson Villarroel C, están en ios ingresos.-

Director DESAM, esta en el ítem 0503 101.-

Concejal señor Emilio Klein Vi., cuando ustedes hablan de sueldos y sobresueldos,
gastos en personal, o hay que ponerle eso.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, el iem aparece así-

Concejal señor Guido Andrade M, señor Alcalde hasta cuando hay plazo para aprobar
el Presupuesto de Salud y de la Municipalidad.-

Seño Alcalde, hasta hoy día no más. -

Concejal señor Guido Andrade M.. no hay más. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch,, si hay más.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., el Municipal no hay hasta el 15 de diciembre--

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el Municipal hasta el 15 de diciembre -

Señor Alcalde, si, pero hoy si ustedes quieren lo votan o si no, no.-



Concejal señor Emitió Klein M., deberíamos aprobarlo hoy día, pero anaí icémoslo -

Concejal señor Nelson Villarroel C, en que tema esta la compra de tenenos.-

Director DESAM, ya compramos el de Pulenío y el de Peñasmó estamos en el lema de
la evaluación del saneamiento, por parte del profesional encargado del tema -

Concejal señor Emilio Klein M, en que va la compra de la lancha, se va a seguir
arrendando para el 2009.-

Dírector DESAM, yo creo que vamos seguir arrendando igual, independiente dé eso,
porque hay programas que tienen que cumplirse -

Concejal señor Emilio Klein M, pero el motor sigue en resguardo -

Director DESAM, sigue en resguardo, pero al parecer vamos a tenerlo que llamarlo a
remate.-

ConcejaJ señor Ramón Andrade Ch., y la lancha nueva, esta funcionando ya.-

Director DESAM esta operativa, desde el día 3 estamos usando esa lancha-

Señor Alcalde, sigue ofrecida la palabra, alguna otra consulta con el presupuesto de
salud-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., quería consultar que porcentaje de aumento
respecto al presupuesto actual -

Sra. Jefe Finanzas DESAM, se aplicó a los ingresos un 9 % y los gastos un 9 % „-

Concejal señor Nelson Villarroel C., puede informar de los conductores, de los nuevos
conductores y de los patrones de lancha, como se ve el manejo de esas cosas; que es lo
que manejan y cuanto necesitan, que lo que hacen. -

Director DESAM, contratamos dos conductores más, uno esta conduciendo uno de los
furgones y e otro es de una ambulancia y los marinos son los mismos que hatean y no se
que cantidad de años llevan-- No hay marinos nuevos. -

Señor Alcalde, si hay más consultas, votemos.-

VOTACIOH-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - Pongo a la mesa si es que se
puede aprobar con el próximo Concejo.-
Señor Alcalde, es si o no, la votación es si o no.-
Concejal señor Ramón Andrade Ch., es una propuesta-
Señor Alcalde, no hay propuesta, estamos en votación, frente al problema
presupuestario que esta explicado, si tiene otra consulta, se le puede dar respuesta a
esa-
Concejal señora Asna Celia Díaz V., yo también opino que lo vea el nuevo Concejo



Señor Alcalde, pero estamos votando señora Ana
Concejal señora Ana Celia Díaz V,, esta bien, pero yo creo que debiéramos respetar Ja
mayoría, hay un Concejo nuevo.-
Seftor Alcalde, la mayoría nos va a dar la votación que vamos a tener acá.-
Concejaí señor Ramón Andrade Ch., la verdad que los presupuestos lo hemos aprobado,
en el mes de diciembre, no se cual es eJ apuro ahora, pero si hay que volar VOTO NO.~
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - YO ME VOY A
ABSTENER, porque para mi es complicado votar o aprobar esto, en unos días mas hay
un nuevo Concejo.-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GOMNEZ - SI APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - Yo realmente lo ICÍK, lo analicé y lo
encuentro bien, por lo tanto APRUEBO--
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - APRUEBa-

RESULTADO VOTACIÓN -

TRES VOTOS -APRUEBAN-
TRES VOTOS - SE ABSTIENEN.
UN VOTO NO.-

Secretario del Concejo, como el resultado fue un empate, y de acuerdo con la Orgánica
Municipal, corresponde hacer una segunda votación.-

SEGUNDA VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - NO -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ ~ ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELJUA DÍAZ VELASQUEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACION.-

TRES VOTOS-SI-
TRES VOTOS - ABSTENCIÓN -
UN VOTO-NO-

Secretario del Concejo, nuevamente se produjo un empate a tres votos.-

Señor Alcalde, de acuerdo con la normativa vigente, pasa a tabla para la próxima sesión
para su votación fínal.-

7.5.- PRESUPUESTO MUNICIPAL 2009.-



Señor Alcalde, ahora pasamos ai Presupuesto Municipal, consultas.- En caso la
respuesta que habría, ya que no es momento de diálogo, don Ramón, di Concejo
municipal actual termina sus funciones el día 5 de diciembre a la medianoche, a)
parecer, si alguien puede pronunciarse, lo puede hacer, obviamente es voluntario, pero
eso así corresponde, tiene toda la validez este Concejo para poder asumir la
responsabilidad que corresponde a menos que se niegue hacerlo , como persona, como
Concejal.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., no se trata de negar señor Alcaide, nosotros
siempre le hemos aprobado en diciembre.-

Señor Alcalde, lo que pesa que en todas partes se hace igual, no se cual es el drama, los
que están aquí en la mesa saben fehacientemente como se desarrolla un programa de un
presupuesto.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde, no es cuestionarlo, no es de los
concejales, pero uno aquí esta viendo la parte práctica, porque quien va a trabajar con
este presupuesto es el nuevo Concejo que asume el 6.-

Señor Alcalde, usted esta negando la posibilidad de votar a conciencia a lo mejor de
aquellos que se van de este Concejo.-

Concejal señor Emilio Klein .M, estoy siendo aludido porque me voy, yo pensaba que
iba a dejar una buena imagen y los colegas no me apoyaron, pero no importa, pero yo
voté a conciencia, lo estudie y lo que tenía dudas le pregunté al Departamento de Salud,
entonces yo voté a conciencia-

Señor Alcalde, eso es lo que corresponde -

Concejal señor Guido Andrade M., dices tu que quieres dejar una buena imagen , o sea
el que vota en contra tiene una mala imagen,, porque hay que dejarlas cosas claras -

Concejal señor Emilio Klein M,, entonces hablo claro, el presupuesto de salud que ya
pasó , que no se aprobó . lo encontré que estaba bien, entonces yo voté a conciencia,
entonces lo que votaron en contra quiere decir que el presupuesto no correspondía o no
esta dentro de los rangos de lo que se va hacer el 2009. -

Concejal señor Guido Andrade M,, lo que van a manejar la plata no vamos a ser
nosotros, sino que va ser el próximo Concejo Municipal. -

Concejal señor Emilio Klein M, el Concejo no maneja las plaias -_-

Concejal señor Guido Andrade M. „ pero es el Concejo esta para que se inviertan bien -

Concejal señor Emilio Klein M., Puerto Montt ya lo aprobó, y en mayor parte lo han
aprobado.-

Concejal señor Emilio Klein M, no se sienta colega, cada uno tiene una opinión
diferente.-



I I

Concejal señor Emilio KJeín M, yo respeto las opiniones, por algo estoy doce años en
el Concejo, y siempre lo hemos aprobado en noviembre y las actas están donde esta el
acuerdo.-

Señor Alcalde, señor Secretario tome la votación.-

VOTACIOH-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - Aprovechando que están Jas
Asesoras del Concejo las encargadas de Finanzas y Control, la que no habíamos visto
hace tiempo, es bueno que estén acá, algunas ideas porque igual analicé el tema del
nuevo marco presupuestario que existe, el nuevo clasificador,, hay ítems que
obviamente nos resulta desconocido, porque anteriormente teníamos otro clasificador
presupuestario , proponer algunas ideas, por ejemplo, los ítem 24 01 006 24 01 999, si
es que son aprobados, solamente propongo colegas solo aprobar los montos, no dejar
amarrados instituciones que vienen hoy día, porque esa labor le corresponde al nuevo
Concejo, solamente aprobar la cantidad de recursos en el ítem 31 02 999, por un monto
de $ 206.000.000.- que corresponde a proyectos de inversión, si embargo cuando uno
analiza la propuesta de inversión, me encuentro que no es inversión por ejemplo
Olimpiadas Deportivas, Seminario a Dirigentes Vecinales, Mantención y Reparación de
Escuelas, eso le corresponde al DAEM, Apoyo a Programas Juveniles, Construcciones
de Garitas,, entonces esos montos no es mejor invertir en Proyectos de Terminación de
Alcantarillados, porque no invertir más en eso, terminar con los Gaviones en Punta
Llahuecha y la Punta Blanca, yo encuentro que por eso, debería analizarse más a fondo
el tema del ítem de inversión . En el ítem 24 003 101 001 son recursos traspasados a
educación por un monto de $ 50.000.000.- hacer la relación con respecto a los
traspasados, si realmente educación tiene déficit, porque supuestamente con las
jubilaciones quedó con un superávit bastante grande entonces habría que analizar si es
posible hacer esa transferencia de estos recursos, por lo tanto yo pienso que tampoco
voy aprobar el marco presupuestario del 2009 VOTO NO .-
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - lo mismo que dije en el
anterior ME ABSTENGO:-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - Por lo mismo que dije
anteriormente ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - En el ítem 31 02
999 - Inversiones esta sin asignación.- Para que pueda operar el nuevo criterio a lo
mejor del nuevo Concejo.- YO ME ABSTENGO.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZX - APRUEBA -

RESULTADO VOTACION.-

UNVOTO-NO-
TRES VOTOS - ABSTENCIÓN -
TRES VOTOS - APRUEBAK-

Secretario del Concejo se produce empate, por lo que corresponde hacer acto seguido
una segunda votación.-
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Señor Alcalde, don Leonel solicite la nueva votación .-

SEGUNDA VOTAC1OR-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - NO -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO -
gSEÑOR ALCADE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ -APRUEBA.-

RESULTADO VOTACIOK-

UNVOTO-NO-
TRES VOTOS - ABSTENCIONES -
TRES VOTOS - APRUEBAN -

Señor Alcalde, como se produzco u nuevo empate, conesponde votario nuevamente en
la próxima sesióit-

7.6.- SUBVENCIÓN AL COMITÉ PROVIVffiNDA PUNTA BLANCA HOY
LLAMADO VILLAS LOS ANGELES.-

Señor Alcalde, hay una petición, que anteriormente fue analizada por S 8&.589.~para
apoyarlo en la cancelación del consumo de agua, vamos a volar eso.-

Concejal señor Guido Andrade M, como van a sacar la plata Alcalde.-

Sefior Alcalde, una subvención para ellos, porque tienen un Comité íegaímente
constituido, redondeando la ciña S 89.000.- Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DIAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

RESULTADO VOTACION.-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL CONCEJO.-

ACUERDO
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APROBAR UNA SUBVENCIÓN DE OCHENTA Y NUEVE MIL PESOS AL
COMITÉ PRO VIVIENDA PUNTA BLANCA HOY VILLA LOS ANGELJES.-

7.7. MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUN1C1PAL1DAD.-

Señor Alcalde, seguimos con Ja modificación presupuestaría municipal

Concejal señor Guido Andrade M_, porque esta en esta modificación, presupuesto de M
$ 19.000.- traspaso a salud, porque si mal no recuerdo, en el presupuesto aprobado
teníamos M $ 42.000,-

Concejal señor Emilio Klein M., los diecinueve, son disminución de gastos.-

Concejal señor Nelson Villarroel C.3 se le están quitando.-

Señor Alcalde, lo que pasa que han tenido algunos ahorro ese departamento debido a
que le llegan fondos por diferentes programas , están saturados de programas, están
colapsados, necesitan más profesionales para desarrollar todo eso, y no necesitan tantos
fondos que le traspase la Municipalidad.-

Concejal señor Guido Andrade M_t y arriendo de terrenos,-

Sra. Directora de Adm. Y Finanzas, en arriendo de terreno donde fueron traslados las
íamilias de Punta Blanca, para la emergencia producida., y mientras no compre la
SUBDERE, hay que pagar un arnendo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., cuanto se paga aproximadamente -

Sra. Directora Adm. y Finanzas, trescientos.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, ese tema de la electricidad que senL-

Sra Directora de Adm. y Finanzas, lo que pasa que hubo un aumento en los consumos
básicos, básicamente de electricidad, alumbrado publico y consumo de los edificios,
solamente en alumbrado público, tenemos proyectado un déficit significativo, más de
veinticinco millones y alrededor de siete millones en el consumo de edificios, todos
básicamente por Aumento de las tarifas de luz .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., Presidente quería consultar sobre el respaldo de
algunos ítem que no están muy bien justificados y aparecen en términos generales, por
ejemplo el trabajo extraordinario, combustible para vehículos, publicidad y difusión,
premios y otros. Procesal, aporte a pescadores artesanales , mejoramiento de
infraestructura y mejoramiento de multicanchas por PMU, ahí me voy a detener a
consultar a don Orlando Bello, que pasa con los PMU que supuestamente salieron
rechazados en el Concejo anterior, , la construcción de camarines en dos canchas
Chullegua y San Rafael-

Señor Alcalde, ese tema va luego, en el otro punto.-
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Concejal señor Ramón Andrade Ch.T, y este mejoramiento con PMU, también esta
asignado, mejoramiento multicanchas.-

Señor Orlando Bello, Director SECPLAN, si .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, construcción de gaviones en Pargua, segunda etapa
y esas cantidades suman más de cincuenta millones de pesos y como no aparecen bien
justificadas, que nos aclare un poco el tema-

Señor Director SECPLAN, en es Proyecto de Mejoramiento Urbano, que se postula
todos los años, y lo único que se hace es la plata que ingresa al Municipio, las platas
vienen del Gobierno Regional traspasadas al Municipio , efectivamente tenemos de los
gaviones, el mejoramiento para los camarines y las multicancbas .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch.,., el tema de publicidad y difusión -

Concejal señor Guido Andrade M,, con respecto a las imilticanchas, quien recibe la
construcción de4 esas muUicanchas.-

Señor Director SECPLAN, la Dirección de Obras.-

Concejal señor Guido Andrade M... pido que queda en acta la muhicancha nueva de
Pargua, yo estuve ahí, le pasé hasta la uña, lo que menos tiene es cemento, lo que voy a
pedir señor Alcalde, no sea decepcionada esa obra porque esta mal hecha .-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., señor Alcalde, necesita mas detalles sobre
reparación y mantención de vehículos, por separado, que vehículos se repararon, que se
reparó, que mantención se le hizo.-

Señor Alcalde, los mayores costos son por las máquinas, señora Tañía tiene el respaldo
de algunos de ellos.-

Señora Directora de Adm. y Finanzas, lo que yo sé, recuerdo lo de un camión que rué
cerca de dos millones de pesos, las máquinas, las revisiones y las mantenciones de las
máquinas nuevas también sumamente caras, entres seiscientos y un millón de pesos, de
ahí las mantenciones de lavados de los vehículos, una vea a la semana, porque según los
conductores tienen que lavarlos porque se llenan de tierra por debajo y eso lo hace una
máquina especial y todo lo que es en el uHimo tiempo principalmente le estado
preguntando, sí están con presupuesto .con licitaciones. Son mantenciones
principalmente debido al menos grandes de dos camiones, el otro es la mantención del
camión de la basura, que ha tenido panas grandes , son las que han ido que el ítem con
un costo alto, las mantenciones de la lancha, son cosas que uno no siempre puede
manejar, hace quince días salto un astilla de la hélice., imprevistos que pasan y eso
significa cambiarlo, es así, todos los vehículos que son alrededor de 12 a 15 vehículos,
se le están haciendo mantenciones permanentes, que el desgaste que tienen es mucho
mayor a cualquier particular, por el hecho de estar todo el día en terreno, asi es que es
eso, es decir lancha, máquinas y vehículos, y que principalmente se ha estado haciendo
contra muestra de presupuestos.-
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Concejal señor Ramón Andrade Ch., que pasa con el taller que esta en San Rafael,
principalmente los camiones van allá, tienen algún convenio especial con ese taller o
cotizan.-

Señora Directora Adnv y Finanzas, lo que pasa que es, con el sistema de Chile
Compras, en el mes de diciembre, podría haber sido enero, hay alguna diferencia de un
mes., rehacen los llamados a licitación para los convenios de suministros, lo cual se
suben la licitación por Internet, el portal, donde piden todos tos antecedentes, se invita,
se ha llamado por teléfono a loa talleres , ha quedado constancia también de eso, para
que participen en esa licitación, para que ellos queden habilitados, para que nosotros
para cada vez que haya una falla e algún vehículo, tengamos que hacer una licitación
especial que nos demoraría diez días para hacer esa licitación y vehículos tienen que
salir lo antes posible de taller, entonces que hacen allí, los talleres que están interesados
en hacer las mantenciones de losa vehículos municipales, hacen su oferta en el portal y
ellos quedan habilitados para que inmediatamente, que es autorizado los presupuestos
acá y que se ingresen a los talleres, vayan directo, no se hace una nueva licitación, lo
que ocurrió este año, si no me equivoco es que no ha habido otros talleres que han
licitado y eso ustedes lo pueden solicitar, son antecedentes que están, incluso en
Internet, también están en el soporte de papel, eso es lo que existe, entonces no ha
habido otros talleres, hasta este año, ahora en diciembre se hace una nueva licitaciones
para que los talleres, para que de nuevo puedan participar en la licitación, en la parte
eléctrica esta el taller Electrocar y ven la parte mecánica esta el taller del señor
González, esos son los dos talleres para el año 2008, el convenio se llama de suministro,
así como se hace con todos, con paquetería, con alimentación, cíe -

Concejal señor Ramón Andrade Cb , es que llama la atención, como So saben para que
puedan participar -

Señora Directora de Adm. y Finanzas, ellos están inscritos en Chile Compras y a ellos
se les avisó y hay constancia, porque nosotros, esto mismo creo que ocurrió el año
anterior y ahí hubo incluso reclamos e inquietud del porque este taller, entonces yo
personalmente le pedí al Encargado de Adquisiciones que llamara por teletono, se
asegurara que los talleres que la licitación en el portal, hasta ahí podemos llegar, hay
todo constancia de eso.-

Concejal señor Emilio Klein M, cuando usted habla aquí el lavado de vehículos, yo en
el Concejo pasado pregunté si cada vehículo tenía un chofer o van cambiando de chofer,
o un vehículo es responsable de varios chóferes o un chofer-

Señora directora Control , hay vehículos que están asignados a chóferes específicos,
como no tenernos la cantidad total de chóferes para cada vehículo, hay chóferes que van
ir rotando .-

Concejal señor Emilio Klein M, yo tengo entendido que cada máquina, que cada
camioneta debería haber un chofer especifico, porque yo nunca veo un vehículo lavado
y cuando un vehículo se lava se ven todas las pinas, como la de un choque, un rayado,
una hendidura, y sería bueno como usted dice que lo van a lavar abajo en la bencinera o
más adelante cuando llego el Concejo nuevo debería comprar una máquina que no es
cara y que cada chofer cuando entregue su vehículo lo entregue lavado, como lo hacen
todas las Municipalidades, el chofer es responsable que se haga ese trabajo.-



Concejal señor Guido Andrade M, aquí hay un millón de pesos para los pescadores
aríesanales, consulto se le podemos dar plata al sector pesquero artesanal. -

Señora Directora de Administración y Finanzas, eso no es para el sector pesquero, es lo
que es la Oficina de Pesca y el apoyo y las coordinaciones que básicamente que esto es
un asunto de trabajo con el borde costero.-

Concejal señor Guido Andrade M., quién controla el Terminal Pesquero, en La Vega,
quién controla a esa gente que trabaja en una Cooperativa, como rinden sus cuentas, sus
balances anuales -

Señor Alcalde, el Ministerio de Obras Públicas, creo a través de la Dirección de Obras
Portuarias.-

Concejales, en el ítem alimento y bebidas.-

Dírectora Adm. y Finanzas, eso es básicamente estos son de los programas, de
actividades municipales , actividades culturales, deportivas, programa de la mujer .-

Concejal señor Nelson Villarroe! C, ELECTROCAR y el otro taller que trabaja la
Municipalidad como se Manía -

Directora de Adm. y Finanzas, el taller del señor González Otey.-

Señor Alcalde, se sigue ofreciendo la palabra sobre la modificación -

Concejal señor Ramón Andrade M. me gustaría volver a preguntar sobre publicidad y
difusión cuatro millones, el tema de mensaje, publicidad en TV Cal, El Calbucano -

Señora Directora Adm. y Finanzas,, no pagamos en Octubre al Calbucaao.-

Concejal señor Ramón Andrade Ck, y en radio Calbuca-

Señora Directora Adm. y Finanzas, nada tampoco.-

Señor Alcalde, jamás se ha pagado algo a radio Calbuco. - A Radio Reloncavi, donde se
paga mayormente por efectos de mensajes, que salen de los diferentes departamentos y
de organizaciones sociales. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo quiero consultar Presidente, como se regula el
tema de la Radio Calbuco, que emite mensajes municipales firmado por usted-

Señor Alcalde, pregúntele usted por escrito a la empresa,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., debe haber un convenio por medio, como lo firma
usted-

Señor Alcalde, un convenio con quién, le reitero no hay convenio con la Municipalidad,,
la Municipalidad no ha pagado ningún peso a la Radio Calbuco -
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Concejal señor Neison Viilarroe! C, cuantas veces ha venido la Contralona, por lo
menos este ana-

Señor Alcalde, en Septiembre y ahora que nuevamente estáiL-

Concejal señor Neison Víllarroel C , porque si hubiera visto algo de ese tipo r bueno que
vengan a ver documentos calzados, no van a pillar nada, es difícil saber situaciones,
salvo que alguien diga algo -

Secreiario Concejo, don Neison al final todos los informes finales de la Corttraloría
llegan aquí al Concejo y yo he ido entregado a ustedes una copia del informe, ahora
seguramente van a llegarlas última auditorías que han estado haciendo. -

Concejal señor Guido Andrade M, es cieno que estuvo aquí Investigaciones de Chile
acá en la Municipalidad.-

Señor Alcalde, Investigaciones tiene su sede en Puerto Montt, si quiere vaya a
preguntarle. -

Concejal señor Guido Andrade M.. estoy preguntando si efectivamente estuvo
Investigaciones de Chile en la Municipalidad, eso me dijeron -

Señor Alcalde, en hora de incidentes puede preguntar lo que quiera, pero ahora estamos
en otro tema, que es modificación presupuestaría, donde esta incluida una actividad que
los señor concejales quieren hacer -

Concejal señor Guido Andrade M, no se moleste señor Alcalde, solo era decir si o no.-
Señor Alcalde, en hora de incidentes, consulten lo que quieran y tendrán la respuesta. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch.,, hay un item otros servicios generales 22 08 999
por M$ 3.500.-
Sefiora Directora de Adm, y Finanzas, hay gastos de efemérides, que son todas las
celebraciones que ha habido durante eJ año, que se van acumulando, de programas
sociales, lo que es lo del Adulto Mayor, lo de la Oficina de la Mujer, el OONACE, el
FOS1S y de operativos sociales, talleres culturales ,eso son básicamente los ítem .. Lo
que pasa que el programa como el presupuesto esta este año, que para nosotros ha sido
bastante complicado el manejo del presupuesto durante el año, de la división por
programas, entonces en este momento, aparece un item general que es de otros servicios
generales , pero este esta desglosado en catorce programas, entonces algunos de esos
item les sobró a otros les fahó. que mejor por ejemplo en actividades municipales se iba
a gastar menos en alimentación , pero resulta que se gastó más en alimentación, pero se
gastó menos en otros servicios, se gastó menos en servicios comunitarios, es
básicamente ajuste entre los item que son de los programas, es eso, que se estimaron en
diferentes cifras, en las diferentes partidas de cada uno de los programas, entones es ahí
donde hemos estado haciendo ajustes entre los programas ,. y esperamos llegar a
diciembre más ordenado.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch_, ha sido complicado, porque abarca tantas cosas.-
Señora Directora de Adm. y Finanzas, yo por ejemplo, en el presupuesto que yo le
entregué, fue básicamente un resumen, ustedes se dieron cuenta que estaba todo
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agrupado y después estaba por área, que es lo que ustedes actualmente ven, por área,
pero yo resulta que a paite de esto, que tengo por área, por ejemplo entro el área de
cultura tengo 8 programas y cada programa maneja los 200 ítem que tenemos ahí, no le
asignamos plata a los 200,a lo mejor le asignamos a 6 o 7, incluso nosotros digamos
hemos podido manejarlo, nos hemos estado encuadrándonos dentro el marco general,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., esta claro, esa era la duda que tenia -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., va a quedar alguna modificación presupuestaría
de aquí a final del año.- -

Directora Adm. y Finanzas, siempre queda una al 30 de diciembre, yo la verdad que
traté de hacer casi todo, pero pudiera producirse algo, yo no podría decirle esta es la
última . pudiera producirse algo en el ítem de personal, o en otros,, pero nosotros
generalmente en diciembre a fines se hace una, en una de esas ni siquiera presentamos
modificación, que sea muy optimista. En estos momentos con la situación actual esto
sería lo que corresponde, no se lo que v a posar en diciembre. -
Señor Alcalde, si no hay más consultas, votemos.-

VOTACION.-
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ Yo creo que a esta
modificación faltaban agregarle los antecedentes que respaldaban las dudas que
teníamos , por eso consultaba al menos de mi parte me aclaró el Ítem de otros servicios
generales,- SI APRUEBO.-
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - APRUEBO.-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - APRUEBO -
Consulta que porcentaje se aplicó de reajuste al presupuesto.-
Señora Directora de Adm. y Finanzas, no hubo criterio uniforme para todos los casos,
en el ítem de personal se reajustó en un 10% , en el caso de algunos gastos de
funcionamiento no se reajustaron , entonces se fue viendo más o menos la tendencia, en
algunos sabemos que no hay que hacer, como son los consumos básicos que si se
reajustó, los ingresos en un promedio de un 8 %, eso como líneas generales, -
Concejal señor Nelson Villarroel C, lo encuentro bajo el presupuesto ,-
Directora Adm. y Finanzas, lo que pasa, a lo mejor lo encuentra bajo en relación a lo
que nosotros ya llevamos en este momento, durante el ano se van ingresando muchas
platas, programas, saldo inicial de caja, lo que otras oportunidades lograban incrementar
los presupuestos.-
ConcejaJ señor Ramón Andrade Ch., que ría consultar que el reajuste que va haber
ahora, si esta considerado.-
Directora de Adm., y Finanzas, si esta considerado.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CARDEMAS
GÓMEZ - APRUEBO-

RESULTADO VOTACIÓN.-
SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-
ACUERDO.-
APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL.-



7.8.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPALIDAD, -

Señor Alcalde, pasamos a la última votación, que quedó de la reunió anterior que dice
relación y que de acuerdo a lo informado por la SECPLAN se están ejecutando dos
proyectos PMU FRIL, los que deben incorporarse al presupuesto municipal, Ja que se
requiere efectuar la siguiente modificación presupuestaria. Esto fue votado ya la vez
anterior, dos veces, resultando empate en las oportunidades y de acuerdo con lo que
indica la Orgánica Municipal, corresponde votarlo nuevamente hoy dra-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., porque se esta realizando este proyecta-

Señor Alcaide, fue empate la última vez y esta es la última votaaon -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo me pregunto que pasa, si sale rechazado..-

Señora Directora Adm y Finanzas, estos proyectos ustedes lo aprobados antes que se
licitarán. -

Señor Director SECPLAN, estos proyectos están aprobados, y Jo que están aprobando
ahora ustedes son el ingreso de las platas al presupuesto municipal nosotros
presentamos los proyectos, son revisados, aprobados por Gobierno Regional, Ue4gan los
convenios, se firman los convenios y hacemos la licitación, estos proyectos son por
licitación pública, no dan un oferente y ellos fínnan el convenio con nosotros, una vez
que salen aprobados, estos son siendo pagados por estados de avance, por estados de
pago y por estados de pago van ingresando al presupuesto . La señora Tañía lo que hace
es en el sistema recibir y aprobar las platas y lo que se esta haciendo aquí es ingresarlo
al presupuesto al Ítem correspondiente -

Concejal seño Ramón Andrade CH., por ejemplo Chullegua porque esta considerado,
porque eso no aparecía anteriormente.- Los trabajos se están haciendo.*

Señor Director SECPLAN, siempre ha sido postulado, pero llega el momento en que
son aprobados, nosotros una certera de proyectos PMU FRIL, se van aprobando, a
medida que nosotros que nos van aprobando fas platas, a medida que vamos haciendo
los contratos y licitando, nos van liberando las platas, por ejemplo tenemos M $
150.000.-tenemos cien ocupados, seguímos aprobando y nos viene todo una lista de
proyectos que vienen apareciendo.-Siempre ha estado los camarines de Chullegua, San
RaíaeJ.- Las obras se están ejecutando efectivamente como dice usted -

Concejal señor Guido Andrade M., ahora que estuve con los dirigentes entendí bien el
tema, pero partieron por la cabeza y no por la base, primero habría que haberse hecho
encierre perimetral, el arreglo de la cancha y después los camarines, ya esta hecho,
porque esa plata viene de afuera del Gobierno RegionaL-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., esos camarines en San Rafael, van a ser un foco de
delincuencia y tomatera--

Señor Alcalde, votemos.-
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VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - YO VOTO EN COKTRA -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - YO LO APRUEBO .-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ Como tengo los
antecedentes que me entregó el señor García incluso como ya se están construyendo los
camarines.- APRUEBO.-
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - APRUEBO .-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO .-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - APRUEBO.-

RESULTADO VOTACIÓN -

CINCO VOTOS - APRUEBAN -
UN VOTO - SE ABSTIENE .-
UNVOTO-NO.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAU-

7.9.- HORA 1NCIDENTES.-

Concejal señor Guido Andrade M., quiero insistir a lo que corresponde a la construcción
de la muiticancha que esta al lado de la sede social de Pargua, hay que revisarla y
rechazar la recepción de la obra, porque es pura arena.-

Consultar también como ha ido con respecto a la compra del terreno en Pargua para la
Población, para el comité de vivienda del lugar -

Señor Alcalde, lo que pasa con el comité, que tiene que constituirse como corresponda,
aunque ya esta constituido y la gente postular válidamente, tiene que tener su líbrete de
ahorro del Bancoestado, tener su ahorro mínimo y tener la encuesta, pero la ficha al
parecer ya lo tienen, eso es, lo del terreno viene siendo un adicional, pero podemos
coopera, ayudar . ínsito lo que tiene hacer ellos primero es su ahorro y todo lo que
corresponde, después cuando comiencen a postular al subsidio , ahí recién hay que
empezar a ver que terreno, si le alcanza con el subsidio, o necesitan algún aporte
adicional para que sea posible concretar su proyecta-

Concejal señor Guido Andrade M., campo deportivo de Huar.-

Señor Alcalde, esta adquirido el terreno, hay un poco más de una hectárea, que va ser
para el uso de la Asociación de Fútbol de Isla Huar, en el sector de Quetrolauquen -

Concejal señor Guido Andrade M.,, lo otro que había solicitado, se tomara en cuentaja
instalación de tocos de alumbrado, en los cruces de camino, como al lado de la Escuela
de Huito, en la entrada del camino que va a San Agustín, igual que en la salida El Vafe,



en el pozo de material de don Gabriel Cárcamo hay varías casa adentro y están pidiendo
que le hagan una garita afuera. -

Concejal señora Ana Celia Díaz V.,, señor Alcalde quisiera que me informa sobre el
proyecto de pavimentación que esta pendiente en el sector El Molino.- de Tesas Camino
a San José.-

Señor Alcalde, eso esta licitado por Vialidad, en una semana más Vialidad abre las
propuestas de las diferentes empresas, para saber cual es de las que están postulando
para hacer el trabajo de asfaltar el tramo de un kilómetros que falta. -

Concejal señor Ramón Andrade Qr, Presidente solicito se me informe por escrito, de
todas las reparaciones de los vehículos en el taller de San Rafael, la cantidad de
vehículos reparados, los montos cancelados en dichos vehículos. -

También un informe voy a solicitar en el caso de la señorita Andrea Guerrero, ha
trabajado en diferentes departamentos, en SECPLAN, en Vivienda, DOM y en otros
más , en todos los departamentos que ha trabajado ha cometido vanados errores, lo
último fue en le Departamento de Vivienda, se perdió un montón de información de los
postulantes , en SECPLAN también con algunos proyectos, en la DOM obviamente me
han manifestado algunos reclamos frente a su persona, solicito señor Alcalde que se
tomen medidas respecto a esta persona, que no esta haciendo bien la pega.-

Solicito también que se le informe a las personas del Programa Puente,, convenio con el
FOSIS, por un Programa de Mejoramiento de la Sequía, que hubo un par de días atrás,
donde cometieron un grave error, colocaron un mensaje a las diferentes comunidades de
Calbuco, y que pasó, que nunca especificaron que eran del Programa Puente y como el
tema de la sequía, que es un problema gravísimo en esta época, se vino en masa, que
pasó, que no supieron dar una explicación como corresponde, le hice un llamado que
deben dar disculpas públicas a las personas que vinieron, incluso de Huar y la verdad es
que lo hicieron venir de gusto porque en el fondo no era para ellos, porque tendrían que
haber especificado que era para el Programa del Convenio Programa Puente con el
FOSIS. por lo tanto yo creo que ellos tienen que dar la explicaciones por medio de
comunicación, lo más pronto posible, nadie le asume el costo de los pasajes para venir
de Jos diferentes sectores,-

FinaJiza la sesión a las 19,50 horas.-

A 'RUBÉN CÁRDENAS GÓMEZ
ALCALDE

IDENTE CONCEJO M UNíCIPAL

LEONEL VÍIXARROEL VILLARROEL
rARIONHJNICIPAL
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